

Gaceta Universal



PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA: VÉASE LA 4.ª PLANA.

MADRID.—Lunes 1.º de Julio de 1878.—NÚM. 1.º

OFICINAS: COLEGIATA, 6, PRINCIPAL, DERECHA.

VÉASE EL PROSPECTO EN LA CUARTA PLANA.

DOLOR Y ESPERANZA.

El pabellón nacional se encuentra cubierto por negra y fúnebre gasa; el trono está de luto, y España en masa comparte el duelo de su Rey. Joven, virtuosa, bella, la augusta compadrena de D. Alfonso X.º ha trocado la corona de Reina por la de bienaventurada, cuando el amor apasionado de su esposo y la adhesión sincera de su pueblo orientaban las más dulces esperanzas al fulgor de su triple aurora de juventud, de inocencia y de hermosura.

La muerte de sus bodas fué el crepúsculo de su temprana muerte. La GACETA UNIVERSAL se asocia al sentimiento unánime que tan doloroso suceso ha producido. La patria de los ángeles es el cielo, y el alma de Doña María de las Mercedes se ha remontado a su patria; pero otra alma gime viuda y angustiada por su ausencia. ¡Dios, que es fuente de consuelo, otorgue a S. M. la resignación que necesita y días más prósperos a la nación que noblemente rige!

El dolor es siempre fecundo.

Impresiones del día.

Madrid.

El obispo de Lugo.—Todos hemos presenciado el consolador espectáculo que ha ofrecido Madrid en los últimos días con motivo de la prematura muerte de la augusta princesa llamada aún no hace medio año a compartir con el rey de España las amarguras del más encumbrado rango.

Las clases sociales, sin distinción de timbres ni categorías, se han disputado el triste honor de demostrar el profundo sentimiento que embarga todos los corazones ante la inmensa desgracia que cubre de luto el real alcázar.

Y ¿cómo ver con ojos despidados el estrago de cruel dolencia que arrebató a la vida la juventud y la hermosura, cuando más halagüeñas esperanzas en ellas se cifraron? El fallecimiento de doña María de las Mercedes es uno de esos acontecimientos que logran el privilegio de fundir y borrar todas las diferencias de opinión ó bandera para dejar paso a la explosión del dolor unánime. ¿Cómo subordinar el dolor a sentimientos de ningún género?

Y si la pasión política ó la obcecación de escuela pudieran poner barreras a la pena cuando espontánea se desborda en determinados críticos momentos, la religión católica, la doctrina de la verdadera fraternidad entre los hombres, es cabalmente el bálsamo suave que alivia las miserias de este mundo, el faro espléndido que alumbró los derroteros del infinito, dirigiendo el vuelo del espíritu.

Por eso es doblemente de extrañar que sea un príncipe de la Iglesia, uno de los apóstoles de esa creencia salvadora y santa que predica el amor al prójimo como a uno mismo, quien haya conquistado para sí la excepción poco envidiable de descomponer el hermoso cuadro que ha presentado, no sólo Madrid, sino España entera tomando parte eficazísima en la desventura del Monarca, dolorosa desgracia nacional.

No parece creíble, y sin embargo, es cierto, el duelo del país, significado por tan elocuentes muestras con ocasión de la pérdida de nuestra soberana, no alcanza, según se ve, a uno de los prelates de España, al obispo de Lugo, quien, en medio del luto general, permanece silencioso, apático, alejado de toda comunicación con los que lloran, como si el llanto no convoviera su corazón de cristiano y de sacerdote.

Noticias fidedignas nos permiten asegurar que el Gobierno ha fijado su atención en tan extraña actitud. Ya dijo elocuentemente el presidente del Congreso: «¿Quién será insensible a esta amargura? Sólo el que esté incomunicado con la humanidad.»

Lo sentimos por el señor obispo de Lugo.

MENDEZ NUÑEZ.—Hoy es aniversario del nacimiento del inolvidable Mendez Nuñez, que nació en Vigo en 1.º de Julio de 1824.

El país ha reconocido, entre otros errores, la ingratitud con que trató a

Mendez Nuñez en los últimos momentos de su vida.

La historia, aunque lentamente, llega a hacer justicia.

Hoy estamos seguros de que todos los españoles, siquiera sea en silencio, consagrarán en el fondo de su alma una oración y un recuerdo al vencedor del Caño.

La memoria de Mendez Nuñez es inmortal.

UNA SORPRESA.—El partido moderado histórico celebrará una nueva importante junta el domingo próximo.

Asistirán a ella algunos individuos que no asistieron a la del sábado. En dicho número se cuenta al Sr. Moyano y los condes de Cheste y Valmaseda, que muy en breve regresarán a Madrid.

Parece que la junta se pondrá de acuerdo respecto a varios puntos fundamentales, á fin de que el partido pueda emprender una campaña activa y eficaz, que han imposibilitado hasta ahora disensiones íntimas.

Los moderados se proponen que sus enemigos tengan que exclamar sorprendidos: «¡Los muertos resucitan!»

UNA RESOLUCION Y UN VIAJE.—Anoche celebró junta general la Asociación de escritores y artistas, aprobando por unanimidad una proposición, á virtud de la cual, se hizo constar en acta el profundo dolor con que la corporación ha recibido la noticia del prematuro fin de nuestra soberana, y se acordó que una comisión, compuesta de la Junta directiva y señores socios que quieran agregarse, haga presente á S. M. el Rey, tan pronto como las circunstancias lo permitan, la inmensa pena con que las letras y las artes se asocian al duelo nacional.

El Sr. D. Emilio Castelar no pudo tener la alta honra de presidir tan noble acuerdo, porque momentos antes de celebrarse la junta y de conocerse su principal objeto, tuvo necesidad de salir para el Escorial, donde sin duda le reclamaban urgentes atenciones.

Cuantas disposiciones hayan de relacionarse con la organización de las fuerzas que han de formar parte del ejército de ocupación en Cuba, serán de la exclusiva competencia del ilustre general de la isla, Sr. Martínez Campos.

El bizarro caudillo que ha logrado dominar y vencer la insurrección, es, indudablemente, el que está llamado á señalar las necesidades del servicio después de la pacificación y á determinar los medios de satisfacerlas.

De acuerdo con él, el Gobierno ha dispuesto ya la reducción del ejército de Cuba en número conveniente.

Su majestad el rey despacha ya con sus ministros. Ha firmado varios decretos urgentes y los tratados de comercio últimamente convenidos.

Muy en breve se someterá á la firma de S. M. la anunciada combinación de gobernadores.

Pasado mañana serán recibidas por su majestad las comisiones del Senado y del Congreso. También se verificará la recepción del Cuerpo diplomático extranjero.

Una buena noticia para los que cobran del Estado. Mañana martes se abre el pago.

En esta corte se efectuará en metálico.

La ampliación del sufragio fué anoche objeto de breve y animado debate en el seno de la comisión de ley electoral.

El voto particular sobre dicho asunto, presentado por los señores Ulloa, Pelayo Cuesta y Becerra, será objeto todavía de nuevas discusiones.

En esta semana llegará á la Península, de regreso de Cuba, la primera expedición de los 17.000 hombres de aquel ejército que han obtenido su pasaporte para España.

Deseando sin duda alguna que nos sonrían horizontes de color de rosa hasta el día de Navidad, ha dispuesto el ministro de Hacienda que el premio gordo de la lotería de Noche-buena sea este año de 10 millones!

Ya lo sabéis, españoles: 10 millones os convidan, ¿para qué trabajar? Esos diez millones lo mismo pueden ser de uno que de otro. Soñemos hasta entonces... que al despertar será ella.

Anoche desapareció el criado de la casa núm. 4 de la calle de Egniluz, llevándose 1.700 rs. Durante la ausencia de sus amos fracturó un cofre.

En el juzgado municipal del distrito de Palacio se ha verificado un matrimonio civil.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 916.364 rs., de 1.646 imponentes, de los cuales 229 eran nuevos. La Caja reintegró 683.312 rs. á 232 personas.

Como se ve, se va convenciendo el público de que para que esté seguro el capital es necesario conformarse con un interés razonable.

Es digno de anotarse el espíritu de ahorro que se desarrolla en las clases trabajadoras de Madrid.

Anoche riñeron dos hombres en la calle de Ferraz, resultando gravemente herido uno de ellos. Los agentes de la autoridad condujeron al herido á la casa de socorro, pasando después al hospital de la Princesa, y el agresor fué puesto á disposición del juzgado de guardia.

Extranjero.

La cuestión búlgara puede considerarse como arreglada por el Congreso de Berlín; únicamente falta una cuestión de detalle, relativa á la demarcación de la frontera del Oeste, pendiente de la extensión que se conceda á la Servia, cuya suerte va á quedar decidida en breve.

La Rusia está mostrando una habilidad que llama la atención á todos los plenipotenciarios reunidos en la capital de Alemania. El príncipe de Gortschakoff, á pesar de su gota, y teniendo que habérselas con diplomáticos tan expertos é interesados como los ingleses, ha conseguido para su país un verdadero triunfo, cuando aparece como derrotado á los ojos de los que sólo ven la superficie de las cosas, por haber accedido á la ocupación militar de los Balcanes por los turcos.

Esta concesión por parte de la Rusia ha parecido al pronto un sacrificio, y los mismos diplomáticos ingleses lo han creído así; pero después, con más calma, se ha visto la insignificancia militar de los Balcanes.

Tiénesse ya por seguro que Austria será autorizada por el Congreso para ocupar la Bosnia y la Herzegovina.

De cualquier modo, lo principal es que vayan acentuándose las probabilidades de la paz; y esto es ya cosa segura, á no sobrevenir alguna disidencia que todavía no se vislumbra en el horizonte.

El papel que desempeña la Francia en el Congreso de Berlín es ciertamente digno de consideración y de aplauso. Comprendiendo perfectamente su situación política ante Europa, busca como por tabla el mejor medio de defender sus intereses materiales en Oriente, dando solo importancia á los intereses morales. Así es que Mr. Waddington pone el mayor empeño en que se reconozcan á los Estados que debe transformar el Congreso de Berlín los derechos y las libertades reconocidos y practicados en los pueblos que disfrutan de los beneficios de la civilización. Este simpático papel es ya una política noble y generosa, y seguramente la que mejor cuadra á la situación actual de la vecina república.

Es ya evidente que existe una estrecha alianza entre Inglaterra y Austria, por más que cada cual de estas potencias mira en primer lugar por sus intereses respectivos.

Los diplomáticos ingleses se preocupan en primer término de establecer buena defensa en el Bósforo y los Dardanelos ante la eventualidad de las futuras agresiones de la Rusia. Los diplomáticos austríacos, por su parte, se preocupan sobre todo del Danubio, procurando amenguar la influencia de la Rusia en aquella región.

TELEGRAMAS.

PESTE 30.—El discurso del trono, leído en la sesión de apertura del Reichstag, expone la situación lisonjera de la Hacienda y la Administración pública. Respecto al estado actual de relaciones con las potencias extranjeras, dice que es de esperar que los intereses de la monarquía quedarán garantidos con los beneficios de la paz.

PARIS 1.º.—El Congreso parece dispuesto á fijar su atención sobre el estado de los israelitas de Servia, dando

pruebas de simpatías con esta deferencia al representante francés que presentó esta moción.

La ocupación de la Bosnia y Herzegovina por los austríacos se llevará á efecto apenas se suspendan las reuniones del Congreso.

El emperador regresará mañana á esta capital.

VIENA 1.º.—Las prisiones continúan en Constantinopla, donde se hace imposible contener la agitación.

El sultán vive muy intranquilo, y sus relaciones con el gobierno son muy reservadas. Entre los ministros no existe el mejor acuerdo.

El sultán ha hecho custodiar las inmediaciones del palacio por 30.000 soldados.

Se tiene como cosa segura el triunfo de una conspiración que cambiará la dinastía y dará el trono á Rechar-Bey apenas se firme la paz.

LONDRES 1.º.—Las represalias tomadas por los turcos con motivo de un incendio efectuado por los insurgentes cretenses en Nevehorí son feroces, habiendo declarado aquéllos que se proponen quemar todos los pueblos del distrito de Apokorona, lo que han empezado ya á efectuar.

Se manifiestan nuevas insurrecciones en Tesalia.—*Agencia Española.*

LONDRES 1.º.—El Times de esta tarde publica un despacho de Constantinopla anunciando que el gobierno turco, descontento de su representante en el Congreso, Carathodorí, le reemplaza por Safvet-Bajá, que marcha á Berlín con instrucciones definitivas é irrevocables.

El mismo periódico publica otro despacho de Viena, dando noticias de Serajivo, según las cuales los turcos marchan hacia el Oeste; que cinco batallones de Novi-Bazar entran en la Herzegovina, y que Austria concentra fuerzas considerables en la frontera de Bosnia. Los austríacos atraviesan la frontera.—*Pabra.*

Alcance.

Según noticias oficiales recibidas á las dos de esta tarde, el emperador de Marruecos se encuentra espirando, víctima de una fiebre tifoidea pernicioso. Si se confirma esta noticia, es de temer que ocurran graves trastornos en el vecino imperio africano.

Témesse que surja una guerra civil. Parece que nuestro gobierno ha dispuesto la salida de un buque de guerra para Tánger.

En efecto, España tiene grandes intereses en la costa africana, intereses que el Gobierno no descuida.

Y si no, recuérdese la expedición científica encargada de visitar aquel país.

—Por los datos recibidos hasta esta tarde de las elecciones que se están verificando en Daroca (Zaragoza), resulta el candidato ministerial, Sr. Mendo de Figueroa, con 1.452 votos de ventaja sobre el candidato de oposición, señor Amor.

—A las cuatro se han reunido en el despacho de ministros del Congreso los diputados que componen la comisión de presupuestos de Puerto-Rico, con asistencia del señor ministro de Ultramar.

Leído el dictamen de la subcomisión ponente y dadas algunas explicaciones por el señor ministro, se abrió el debate, que continuaba á la hora de cerrar nuestra edición, sin que todavía se hubiese tomado acuerdo alguno.

—El concejal Sr. Cassani se ha encargado de la tenencia de alcaldía del distrito del Hospicio, que desempeñaba el señor conde de Peña-Ramiro.

—Los señores ministros de Ultramar y Fomento y presidente del Congreso han conferenciado hoy con el Sr. Cánovas del Castillo.

—A las nueve y media de la mañana han estado en palacio á despachar con S. M. el rey los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra, habiendo presentado á la firma de S. M. todos los asuntos de mayor urgencia que había en sus respectivos ministerios.

—Ayer tarde conferencia largamente el presidente del Consejo de ministros con los señores de los Cuerpos colegisladores.

Según se nos asegura, se habló en esta conferencia del orden que deben llevar las discusiones en ambas Cámaras, á fin de terminar los trabajos de esta legislatura en el plazo más breve posible, y del día en que debían reanudarse las tareas parlamentarias.

En definitiva, se resolvió que esto tenga lugar el miércoles próximo, continuando en el Congreso la discusión

promovida por el Sr. Navarro y Rodrigo, y empezando en el Senado la del proyecto de ley sobre recemplazos del ejército.

—Es probable que mañana quede firmado por S. M. el Rey el decreto autorizando al Gobierno para presentar á las Cortes el proyecto de ley electoral y el del tít. 4.º de la ley municipal.

—El tren mixto de Zaragoza á Pamplona ha descarrilado hoy, á las once, en el kilómetro 6 (Alfaro), próximo á Logroño, á consecuencia de lo cual resultaron tres pasajeros heridos de alguna consideración.

—Con motivo del desestero, no habrá despacho al ministerio de Estado hasta pasado mañana.

—Ya están terminados los planos del nuevo edificio destinado al ministerio de Fomento, que se proyecta construir en la plaza de la Armería, esquina á las calles de Bailen y Mayor.

—El señor ministro de Estado estudia con gran actividad la manera con que deben celebrarse las honras fúnebres por el eterno descanso de S. M. la reina Mercedes.

Según se asegura, el Sr. Silvela tiene el propósito de que este acto se celebre con la mayor solemnidad.

—Entre los decretos que el ministro de la Guerra ha llevado hoy á la firma de S. M. el Rey, figuran los referentes á nombramientos militares para Puerto-Rico, de que ha dado ya cuenta la prensa, y otro ascendiendo á brigadier al coronel de artillería Sr. Sanchiz.

—Esta mañana se ha verificado en la iglesia de las Calatravas una misa cantada en sufragio del alma de su majestad la reina Doña Mercedes. Han costado dicha función las mismas señoras á cuyas expensas se celebraron las últimas rogativas que han tenido lugar en el citado templo.

—En las Descalzas Reales han celebrado á las once de la mañana con gran pompa los caballeros hospitalarios las anunciadas honras por el alma de la reina Mercedes.

—A las cuatro de la tarde se reprodujo ayer el fuego de la Casa de Campo, corriéndose por el bosque hasta la proximidad del río.

A las seis y media quedaba extinguido.

—A las once de esta mañana se ha perpetrado un robo en la casa núm. 5 de la Cava-Alta, cuyo dueño es un comandante de infantería retirado.

El robo se ha cometido por su sirviente, la cual ha aprovechado los momentos en que dicho señor había salido á evacuar unas diligencias á la alcaldía de barrio.

El robo consiste en 54.000 reales en billetes del Banco de España, 44 acciones del mismo establecimiento de crédito, 2.600 en monedas de cinco duros, media onza en una pieza, y unos mil reales en plata, y varios documentos interesantes.

El juzgado entiende en el asunto.

—*Cogida de Angel Pastor en la plaza de toros de Burgos.*—El simpático matador de toros Angel Pastor, tan querido del público madrileño, ajustado para torear dos corridas en la ya expresada plaza en los días 29 y 30 de Junio, y que había estado en la primera á la altura que le contemplamos aquí el domingo 23, después de pasar en la segunda tarde, ó sea en la de ayer, su primer toro, segundo de la corrida, con la maestría ó la serenidad que él sabe, y cuando el bicho se había hecho de bastante cuidado por su decisión en arrear, fué enganchado por la pierna izquierda, más arriba de la rodilla, en la parte externa, y volteado y tirado á tierra, hiriéndose gravemente la mano derecha con el estoque y sacando una cornada de alguna consideración.

Lleno de valentía, y con un coraje á toda prueba, se levantó y volvió á la cabeza de la res, y con tres pases ceñidos con la derecha se arrancó con una magnífica estocada hasta la mano, que acabó con la vida del cornúpeto, sin necesidad de puntilla, recibiendo el diestro una ovación extremada y merecida del público burgalés, y retirándose por su pié á la enfermería, donde se le hizo la primera cura. El toro era de la ganadería de Miura, berrendo en negro, bragado, vizeco del izquierdo y con poder, pero de sentido. El herido, que ha llegado esta mañana á Madrid, está todavía sin fiebre y asistido por el médico D. Santiago Iglesias.

Angel se encuentra hospedado en casa de su hermano político Sr. Navarro, calle del Mediodía grande, núm. 1, donde un crecido número de personas de todas clases y condiciones acude enterarse del estado en que se halla

COTIZACION DE VALORES EN LA BOLSA DE HOY.

Table with columns: FONDO PUBLICO, ULTIMO PAGO, A., B. Rows include 3 por 100 interior, exterior, Residuos de 5 por 100 interior, etc.

Articulos.

LO QUE VEMOS Y LO QUE SOMOS.

En tristes momentos de dolor patrio ve la luz por primera vez la GACETA UNIVERSAL.

En los alcázares de la política están arriadas las banderas de los partidos. El país en masa olvida sus afanes, sus penas, sus temores y sus placeres, y aleja de sí los rencores y las antipatías para agruparse a llorar silencioso en redor de la tumba de su amada reina.

Los gritos del combate político se han trocado en oraciones; los ayes de los vencidos y las sonrisas del vencedor, en lágrimas de amarga pena.

La tregua del dolor es a veces interrumpida por un discurso parlamentario ó una impaciencia periodística. Pero en la guerra, aun hallándose suspendidas las hostilidades, ¿qué ejército está libre de que se dispare un tiro suelto ó se prenda fuego á un polvorín?

No hay regla sin excepcion, y aquí la excepcion ha sido pensar en política cuando todos se entregaban al horrible sentimiento producido por la más infausta de las pérdidas.

Todos los partidos, por boca de autorizados representantes, declararon que no era hora más que de sentir, y las discusiones cesaron.

Muy en breve se reanudarán en el Congreso. Seguirán los debates pendientes sobre el presupuesto de ingresos, y con este motivo se harán discursos sobre la necesidad de que el Gobierno abandone el banco azul.

Aunque estos discursos, bajo cualquier aspecto que se los examine, no tienen nada de económicos, consiguen tener una cosa, que de otro modo les faltaría seguramente, público en las tribunas y diputados en el salon.

Hablar de Hacienda, propiamente dicho, vale tanto como reducir el auditorio á la mesa presidencial y á los maceros, que procuran en estos casos relevarse con la mayor rapidez posible.

Las oposiciones, de todos modos, fuerza es confesar que, lo mismo en asuntos financieros que en los que no lo son, arrastran una vida lánguida, estéril, completamente infructuosa.

La vida del que ha perdido la fé y mira trocadas sus esperanzas en amargos desengaños.

Se empeñaron en combatir al Gobierno sin otro argumento que el de repetir en todos los tonos que debía marcharse voluntariamente del poder. Opuso el Gobierno rotundas negativas á tales afirmaciones. Decidió la fuerza numérica, y la mayoría ministerial alcanzó la victoria cuantas veces se presentó la batalla.

El Gabinete que preside D. Antonio Cánovas del Castillo, jefe del partido liberal conservador, constitucionalmente hablando, debe continuar rigiendo los destinos del país. Merece la confianza de la Corona y cuenta con respetable mayoría en ambos Cuerpos colegisladores. Pero tiene de su parte á la opinion pública? Disiente ésta de su representación legal? Hé aquí el tema favorito de los oradores oposicionistas: tema que consideramos muy discutible todavía.

Cierto es que ha habido gobiernos revisores que, anticipándose á la ne-

cesidad de las circunstancias, han creído que les convenia dejar su puesto y lo han dejado, aun contando con la confianza real y el apoyo de las Cámaras. Pero los ejemplos no alcanzan siempre la categoría de razones.

¿Y qué partidos son los que actualmente se agitan y miden sus fuerzas en el palenque de la opinion?

Además del dominante, que es el liberal conservador, fruto de la conciliación que surgió al advenimiento de la Monarquía restaurada, figura en primer lugar el constitucional, acudillado por un bizarro campeón, el Sr. Sagasta, que no siempre puede calmar las impaciencias de sus amigos, por tanto tiempo alejados de las poltronas ministeriales. Si se respetara siempre la última voluntad de los gobiernos, el heredero del actual sería el partido del Sr. Sagasta.

El centro parlamentario es una agrupación de hombres distinguidos, una plana mayor sin soldados, un grupo que vive á la sombra de la respetabilidad y antecedentes de los individuos que le forman. Su jefe, el señor Alonso Martínez, por mas que se sienta á igual distancia del Sr. Sagasta que del Sr. Cánovas, tiene más afinidad de ideas con éste que con aquél.

La fracción moderada y los ultramontanos forman dignamente la extrema derecha de la Cámara, poco numerosa aunque importante; la extrema izquierda la constituyen el radicalismo y el posibilismo; que tienen muy escasa, aunque clochentísima representación.

La GACETA UNIVERSAL no pertenece á ningún partido. Respetá todas las opiniones y no viene á la lucha del periodismo con el fin de realizar ideales políticos. Su misión es más social que política.

Para que los valiosos elementos que cuentan en su seno los partidos puedan conseguir algo provechoso y realmente fructífero en política, creemos que es indispensable hacer primero país y ocuparse mucho de agricultura, industria, comercio, ciencias, literatura y artes.

La prosperidad social y el engrandecimiento de la patria no se obtienen arrojando todas las inteligencias á la llama devoradora de la política.

Reciba la prensa de Madrid, la de provincias, la de todo el mundo, nuestro cortés saludo, mejor dicho, nuestro cariñoso y fraternal abrazo. Hermano de todos los obreros de la inteligencia, este periódico será campo neutral de todas las opiniones.

Nuestra bandera no trae ningún emblema, ninguna inscripción, ningún distintivo político que pueda despertar inquietudes ni suscitar odios; es blanca é inmaculada como la conciencia de los hombres honrados; es la bandera de la paz.

LA PAZ DE CUBA.

La vida en estos tiempos es un continuo viaje en tren expres.

El vapor nos conduce á través de los campos y el paisaje frondoso ó el yermo erial, la severa montaña ó el rústico valle, sólo producen ligeras impresiones en la imaginación del viajero.

Las vistas de hoy nos hacen olvidar las de ayer: ¿se ve tanto? ¿se oye tanto? ¿se piensa tanto? Hay que llegar, y pronto, al término del viaje; este término es para cada cual la realidad de sus deseos.

Ayer nos traía el telegrafo la fausta nueva de la completa pacificación de la isla de Cuba, y todos, todos los españoles, llenos de júbilo, expresaban su vehemente entusiasmo. Plácemes merecidos salían de todos los labios para el ilustre general Martínez Campos, que militar bizarro, y más político que militar, y más justo que político, proporcionaba esa nueva felicidad á su patria.

Plácemes alcanzaban también los miembros todos de aquel sufrido ejército, tantas veces diezmado por el clima y tantas renovado por el esfuerzo heroico del patriotismo. Pero este deseado suceso, este grandioso triunfo, este entusiasmo ardiente pasó, dejando admiración y gratitud en el alma; admiración y gratitud á los generales victoriosos, admiración y gratitud á los soldados heroicos... y después, después el tren siguió su marcha... nuevos paisajes fascinaron al viajero... el Gobierno, envidiado por unos, aplaudido por otros, volvió á parecer sublime á sus amigos y detestable á sus adversarios...

Se habló de distinciones, justísimas por cierto; se regateó por algunos gloria al Gobierno, á los generales y al ejército; se criticó el tratado de paz; se ensanchó un poco el ánimo de los que aún sueñan con empleos en Ultramar, y tras esta impresión vinieron otras, que borraron aquella.

Es otro de los caracteres de nuestra época recorrer la superficie sin penetrar el fondo de las cosas.

Si nosotros hubiéramos tenido voz cuando llegó á Madrid la nueva de la paz, la hubiéramos unido al concierto general; habríamos saludado con entu-

tusiasmo al militar insigne, dos veces pacificador, y aun á riesgo de detenernos en el camino, habríamos parado el tren para estudiar con calma un acontecimiento, cuya enseñanza, si no se desperdicia, puede ser provechosa.

Diez años ha durado la insurrección de los cubanos: les pareció insufrible la dominación de la Metrópoli, y aspiraron á conquistar su independencia como aquellas otras colonias de la América del Sur, convertidas hoy en repúblicas. Durante este tiempo de enconada lucha, cuántas vidas sacrificadas! cuántos tesoros agotados! cuánta desolación y cuánta ruina!

Si el patriotismo ha debido sellar el labio de todo buen español antes de realizarse la paz; si los rebeldes, al pretender romper los lazos que á la patria los unen, han debido inspirarnos el deseo de hacer todo linaje de sacrificios para oponernos á sus planes, hoy, que la insurrección está vencida por las armas, y más que por las armas por un elevado espíritu de equidad; hoy, que volvemos á ser hijos de una misma y desdichada madre, es preciso tener el valor de decir la verdad, toda la verdad; de aplaudir sin reserva al general Martínez Campos y al Gobierno por las concesiones que ha hecho el primero y ratificado el segundo, y de salir al encuentro de los que, con insidiosas reticencias, suponen que la paz es costosa, y que la política que debe plantearse en Cuba debe fundarse en una ley de razas.

Si en el ardor de la pelea la fuerza es la razón, tras el abrazo de la paz la razón es la fuerza.

Las causas determinantes de la insurrección no deben olvidarse. Los funcionarios de la administración, en su inmensa mayoría, han caído como plagas en aquella isla; ir á Cuba ha significado jugar un albur: ó la muerte ó la fortuna.

Nunca hay derecho para rebelarse ante un padre, pero los padres desnaturalizados hacen los hijos prodligos. Y por eso familias poderosas han soportado durante diez años la vida miserable y peligrosa de la manigua, la pérdida de su fortuna, de sus comodidades, los sacrificios de los seres más queridos.

Hé aquí el punto de vista que no hay que olvidar para convertir en paz moral la paz material que acaba de obtenerse.

La misión que seguramente se ha impuesto el general Martínez Campos, al aceptar el elevado cargo que hoy desempeña, es la más digna y noble de un caudillo vencedor. Ensanche el círculo de los derechos, armonice y fundir los intereses de los cubanos con los de sus hermanos el resto de los españoles, curar las heridas con el bálsamo de la justicia en vez de exacerbarlas con el veneno de la humillación, premiar al empleado probo y castigar al que sólo pretenda hacerse rico en poco tiempo, devolver á aquella rica isla sus naturales producciones, moralizarlo todo en ella: hé aquí el único modo de conservar para España aquel rico florón de su corona.

Y para que realice esta misión noble y grandiosa, no hay que escatimarle los medios. Se necesita más valor para reconocer la razón de un adversario que para pelear con él.

Sólo los que viven á gusto en el río revuelto pueden molestar el amor propio nacional diciéndole insidiosamente que ha concedido mucho á los cubanos. Poco nos parece á nosotros; poco, si se ponen en la balanza opuesta las vidas que ha costado la guerra, las riquezas que ha consumido y los sacrificios que aún impone á la patria la necesidad y la honra de conservar ese timbre de gloria que al inmortal Colón debió la monarquía española.

Así, pues, ¡gloria á los vencedores! respeto y amor á los vencidos! ¡que vivan unos y otros en una misma atmósfera! ¡que sobre la base de la paz pueda consolidarse la fraternidad, y los sacrificios que ésta nos cuesta redundar en honra y en provecho de la civilización universal y de España!

LA SITUACION DE EUROPA.

Las más graves cuestiones que se agitan en Europa son, por fortuna para España, un espectáculo más ó menos interesante, pero un espectáculo que vemos desde el extenso y empinado palco que nos ofrece el Pirineo.

Para muchos es un motivo de pesadumbre que no tomemos parte en el concierto europeo; los diplomáticos no se consuelan de que España no haya enviado á Berlín un plenipotenciario; pero el Gobierno ha hecho muy bien en permanecer en actitud pasiva.

Antes de tocar en la orquesta, todo buen músico se amaestra solo, y nosotros no estamos aún en disposición de ejecutar ni siquiera los aires nacionales en conciertos en los que se ejecuta principalmente la música llamada del porvenir.

Dos grandes acontecimientos llaman en primer término la atención: las miradas se fijan con preferencia en París y en Berlín.

En estas dos importantes capitales hay mucho que estudiar y mucho que aprender.

En la primera, la Exposición Universal, ese grandioso cuadro de la actividad humana, ese esplendente foco donde convergen como brillantes luces los destellos de todas las inteligencias del mundo, la apatosis de la paz, la esperanza de los pueblos modernos; en la segunda, una verdadera junta de doctores, no ya para curar á un enfermo, sino para repartirse su fortuna y hasta su cadáver.

Cierto que es espectáculo admirable ver á unos cuantos personajes, con frac negro y corbata blanca, y llenos de condecoraciones de todas clases, acudir á una capital y bajo la presidencia de un hombre de Estado tan eminente como Bismark, reunirse en un salon, rodear una mesa sobre la que se extiende á guisa de víctima propiciatoria un mapa y discutir el presente y el porvenir de los más importantes Estados del Oriente, despues que los ejércitos han llenado de muertos y de heridos los campos de batalla.

Antiguamente un guerrero conquistaba un país, se apoderaba de sus tesoros, extendía en él su dominación y campaba por su respeto hasta que otro conquistador era más feliz que él.

Convertía en esclavos á los habitantes del país sojuzgado y no se cuidaba para nada de los perjuicios que esta conquista podía irrogar á otros pueblos y á otros soberanos.

Hoy han cambiado las cosas; hoy, como siempre, triunfa el más fuerte, el que posee ejércitos disciplinados, armamentos más perfectos, generales más hábiles; pero la diplomacia, que apura sus buenos oficios para evitar las guerras, no desespiera aunque sus afanes se malogren; apenas triunfa uno de los combatientes, acatando los hechos consumados, vuelve á la carga, y entónces los cañones se trasforman en estadistas, las granadas en elocuencia; lo único que no sufre alteración es la víctima: de donde resulta que el vencido en los campos de batalla tiene que sufrir nuevas amputaciones oratorias, y primero con las armas y despues con la diplomacia, suele quedarse como los que ganan esos pleitos ruidosos y largos: las costas devoran el triunfo.

No se distingue el Congreso de Berlín; como se distinguió el de Viena, por la animación, por las grandes fiestas. El inicuo atentado cometido con el emperador de Alemania, quien afortunadamente va restableciéndose, la enfermedad del príncipe de Gorschacoff, y, sobre todo, el interés de la Inglaterra, dan á la reunión de diplomáticos que se está celebrando un carácter de seriedad, un sentido práctico y una formalidad que excluye toda frivolidad.

El Congreso de Viena hizo las particiones de la Europa, en medio de grandes fiestas. Cuando los diplomáticos no pasaban la noche en un banquete, se les veía en la Opera; cuando no estaban en el teatro, estaban de baile. El baile, gracias á una sorprendente reunión de mujeres hermosas, agradaba mucho más á los diplomáticos que las deliberaciones. Por esto el príncipe de Ligne, el más acreditado, escribía irónicamente á su familia: «En la actualidad, el Congreso no marcha, baila.» Todos los gastrónomos sabían que el famoso Congreso dedicaba una gran parte de su tiempo á la gastronomía. El príncipe de Talleyrand tuvo el mérito de conseguir que prevaleciese la cocina francesa, gracias á la cual, y á pesar de que los franceses eran los vencidos, salieron mejor librados de lo que esperaban en las reparaciones.

Esta vez, ni hay banquetes, ni bailes; pero lo que no falta es el ingenio.

El Plenipotenciario de Austria ha hecho una frase que adquirirá celebridad.

«Pero ¿qué es lo que tiene el príncipe de Gorschacoff? preguntaba á uno de sus colegas.

«Se atribuye su mal estado, le contestó, á que ha comido muchas *frases*.

«Lo que yo creo, es que ha comido muchas *frases*, contestó d'Andrassy.

En efecto, el plenipotenciario ruso ha tenido que oír al plenipotenciario inglés, y de aquí resulta la intención de la réplica.

Por fortuna, el Congreso avanza y el conflicto temible entre Inglaterra y Rusia parece conjurado.

Diariamente informaremos á los lectores de los sucesos que en el gran escenario de la política exterior se vayan sucediendo; basten hoy decir que la madeja enredada de la cuestión de Oriente se va desenredando. Hay que romper el hilo á lo mejor; pero como se rompe por lo más delgado, apenas se oyen los gemidos de los que sufren. Francia está condensada en su Exposición: humilde bajo el punto de vista de

su influencia en la política internacional.

LA EXPOSICION UNIVERSAL.

La Exposición de París, grandioso certamen abierto á todas las manifestaciones de la actividad humana, exhibición gigantesca del pasado, del presente y hasta del porvenir, no puede menos de excitar la curiosidad de todo el mundo.

LA GACETA UNIVERSAL, deseosa de tener al corriente á sus lectores de cuanto á la Exposición se refiera, ha enviado á París un corresponsal, que desempeñará misión tan difícil como importante de la manera más á propósito para que los lectores conozcan las maravillas que resultan de la unión del talento, el trabajo y el capital.

Frecuentes cartas de nuestro colaborador y noticias tomadas de los periódicos parisienses completarán esta sección.

Hoy, 1.º de Julio, ha debido comenzar en la Esplanada de los Inválidos una de las exposiciones parciales más airosas: la de la raza canina. Sólo los ingleses presentan 180 perros de castas y mezclas distintas. Este certamen canino durará ocho días. El primero costará 5 francos la entrada; los demás, un franco.

Ha sido abierto al público, en el pabellón del Trocadero, el pabellón meteorológico. En medio de una riqueza de instrumentos de observación, se encuentra una novedad que podría ser imitada por nosotros, como es la organización de un servicio de avisos á los agricultores.

Anoche ha debido celebrarse en París una gran fiesta, preparada para solemnizar la Exposición y obsequiar á los extranjeros. Todo el bosque de Boulogne, los dos lagos, la avenida de la Emperatriz, los Campos Elíseos, la plaza de la Concordia y el jardín de las Tullerías, ó sea un espacio cerca de seis kilómetros, debían estar profusa y espléndidamente iluminados. Por los lagos y el Sena circularían multitud de embarcaciones de todas clases empavesadas y con luces de diversos colores. En cuatro grandes lanchas debían otras tantas músicas militares amenizar el espectáculo, ejecutando piezas de los maestros más célebres de Europa. La iluminación debió terminar con magníficos fuegos artificiales.

Toros y novillos

Corrida verificada el domingo 30 de Junio de 1878.

No contando la Empresa de la Plaza de Toros con matadores de cartel para poder dar una corrida formal, dispuso para la tarde de ayer domingo una novillada con cinco toros de puntas y otras menudencias que relatamos enseguida, aunque muy á la ligera; pues por una parte el poco espacio de que podemos disponer, y por la otra el no tratarse de una verdadera corrida de toros, nos obligan á describir la función de ayer tarde de la misma manera que ciertas leyes y ciertos asuntos de vital interés se discuten en las Cámaras; esto es, á paso de carga.

A las cinco en punto de la tarde hizo la señal el Presidente, que lo era don Fernando Cassani, y salió el primer morucho, negro como la conciencia de un usurero y con más patas que un ciempiés.—Le picaron como pudieron, le banderillaron de cualquier modo y le mató un buen mozo (que digeron llamarse *El Oruga*) medianeamente.

Pisó el redondel el segundo embollado, hermano del anterior; llevaron los piqueros algunos achuchones, le adornaron el morrillo los principiantes y con mucho miedo y muy desconfiado le mató Raimundo Rodríguez de un bajonazo, despues de dar orden el Presidente de llevar al corral al novillo.

Enseguida se presentó en la arena Manuel Gomez (el *Tiri*) montado en su toro llamado *Ligero*, é hizo con él todas las habilidades que había ejecutado en domingos anteriores.

Concluida esta parte del programa, agitó el pañuelo el Presidente, y precedidos de los alguaciles, se presentaron delante del palco presidencial las cuadrillas de Felipe García y Francisco Sanchez, marchando éstos delante como es de rigor.—Colocados en sus puestos los picadores *Veneno* y el *Artillero*, apareció el primer toro de los de verdad, de la ganadería de Nuñez de Prado, con divisa blanca y amarilla.—Era el bicho negro mulato, bien armado, tenía una contrarotura en el vientre y una cornada en el anca derecha. Entre *Veneno* y el *Artillero* le propinaron seis varas, con pérdida de tres almáñas; *Manitas* mojó una vez y perdió la jaca, dando un tumbó mayúsculo; *Corito* y el *Ostion* le clavaron dos pares

y medio de los que llevan pocas palmas, y Felipe, de corinto y negro, con una brega regularcita y bastante sereno, se tiró por derecho con una honda hasta los gavilanes y un poco contraria, atracándose de toro, que acabó con el cornúpeto y su bravura, que fué mucha. El chico escuchó bastantes aplausos y recogió algunos tabacos.

Pertenecía el segundo a la ganadería de Benjumea: retinto claro, ojo de perla, cornalón, gacho, astiblanco, de libras, astillado del izquierdo, y con un ojo de menos como un caballero que ustedes conocen: salió queriendo pelear y fué un buen toro. El Artillero, Veneno y Manitas le castigaron con ocho puyazos en que hubo de todo, vengándose el cornúpeto con dejar cuatro sardinas esparradas: Sevillita y González banderillearon con poco lucimiento, y Paco Sanchez, con precioso traje azul celeste y oro, y con una faena muy mediana, en la que tomó el olivo y atravesó a la res, y perdió la muleta, y dió un mete y saca y un pinchazo bueno, acabó con la fiereza, descabellándola al primer intento. Aplausos negativos.

Hermano del anterior era el tercero: cárdeno oscuro, buen mozo, cornalón, de piés y de poder, y rematando en las tablas. Tomó nueve puyazos de los de tanda y el Patales, despenando tres aviones y dando al Artillero un tumbito morrocotudo, y pasó a entenderse con Manchado, que le puso un buen par al cuarteo, y dos en la misma forma el Ostioli. Felipe pasó bastante bien y más aplomado que otras veces, y embraguetándose con el toro, se dejó caer con una honda un poquito baja, que tendió al animal a sus piés. El muchacho recibió aplausos y tabacos bien merecidos.

De la ganadería de los dos anteriores fué el cuarto, pero de menos libras: negro, bragado, cornicorto y mogon del izquierdo. El Artillero le arrimó tres puyazos, uno de ellos muy bueno, por una costalada de las de P. y P.: Veneno mojó dos veces, perdiendo un ar, y una el Patales sin detrimento. Sevillita y Vals largaron tres pares y medio como Dios quiso, y Paco Sanchez le trasteó regularmente, dándole un cambio de recurso de los que valen, y le atizó una honda y muy buena embraguetándose, que resultó un poco contraria, pero que acabó con la vida del rumiante. El público, siempre justo, tocó las palmas al matador.

El quinto fué un morucho, buen mozo, astiblanco, bragado y bien armado. El Artillero metió una buena puya y perdió el rocínante; el Patales pinchó una vez sin consecuencias. Leandro Guerra colgó un par de pendientes de sobaquillo y otro regular por telégrafo, y Vals medio par cuarteando. Martínez Galindo, de azul y oro, despues de algunos pases medianillos, una faena poco lucida y varios pinchazos, le mandó al desolladero casi de noche.

Soltaron despues cuatro novillos de los de bolas, grandes y bien criados,

ALMANAQUE Y CULTOS.

CULTOS DE HOY.—San Casto y San Gundino, mártires; Santa Leonor y San Martín, obispo.

Cultos.—Cuarenta horas en la iglesia de Religiosas Salesas (calle Ancha).

SANTO DE MAÑANA.—La Visitación de Nuestra Señora.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de Señoras Salesas, calle de la Redondilla, donde se celebrará a la Visitación de Nuestra Señora; a las diez será la misa mayor con sermón, que predicará D. Vicente Mantecola, y por la tarde se cantarán completas, terminando con la reserva. Se celebrarán tambien funciones a Nuestra Señora de la Visitación en las Salesas Nuevas y en el ex-monasterio de las Salesas Reales (palacio de Justicia).

En las Descalzas Reales se celebrará a Nuestra Señora del Milagro con misa solemne, manifiesto y sermón, que predicará D. Manuel Uribe y Gonzalez. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de las Maravillas, en su iglesia, y la de la Providencia, en Capuchinas.

MOVIMIENTO DE LA POBLACION DEL DIA.

Table with columns: Distritos, Nacimientos, Defunciones, Matrimonios. Rows include Palacio, Universidad, Centro, Hospicio, Buenavista, Congreso, Hospital, Inclusa, Latina, Audiencia.

CUARTOS DESALQUILADOS.

Atocha, 34, 3.º izq. Ballesta, 5, 4.º Barco, 38, pral. dra. Desengaño, 12,

que limpiaron el redondel de capitalistas, echando a algunos por el aire.

Los toros de puntas han sido buenos y nobles en general. Los espadas han trabajado con fe. La entrada, de las que dejan dinero a la Empresa. La presidencia, acertada. Caballos muertos, 12. PERICO.

El Público.

En esta seccion daremos cuenta de todas las quejas justas que el público se vea precisado a formular.

Por supuesto, que exigiremos garantías; queremos dar voz a la equidad, no a la pasión.

Inauguramos las quejas con una nuestra.

Es necesario que el jefe del departamento del timbre en la Fábrica Nacional del Sello encargue a los mozos que tratan con más consideración las resmas de papel que envían a timbrar los periódicos. Las despojan de sus naturales envolturas, las atan de dos en dos con pedazos de bramante y contribuyen a que se estropeen los pliegos de papel.

Deben devolver las resmas como se les dan, primero porque no se deterioran, y segundo, porque ni las cuerdas ni el papel con que se envuelven es suyo.

Creemos que esta queja bastará para que se evite ese pequeño abuso.

Conocimientos útiles.

DISPOSICIONES OFICIALES.

La Gaceta de hoy no publica ninguna disposicion importante. Cuando dé a luz alguna de verdadero interés la extractaremos o publicaremos integra en esta seccion del periódico.

PAGOS.

El día 3 de Julio se abrirá el de la mensualidad de Mayo último a las clases pasivas que perciben sus haberes por la caja de la administracion económica de Madrid, desde las diez de la mañana, en los días y turnos siguientes:

Día 3.—Coroneles, tenientes coroneles y plana mayor de jefes:—Monte-pío civil, letras de la R a la Z.

Día 4.—Cesantes de la real casa y de todos los ministerios, menos los de Hacienda.—Tercera clase del Monte-pío militar.—Segunda del mismo, letras de la A a la L.

Día 5.—Primeros y segundos comandantes.—Cesantes de Hacienda.—Exclaustrados.

Día 6.—Segunda clase del Monte-pío militar, letras M a la Z.—Monte-pío de marina.—Id. civil, letras de la A a la E.—Id. de jueces.

Día 8.—Capitanes, tenientes y subtenientes.—Convenidos de Vergara.—Monte-pío civil, letras de la F a la Z.—Pensiones remuneratorias.

Día 9.—Retirados de marina y tro-

Table with columns: Localidades, Temperatura en grados centesimales, Estado del cielo, Estado de la mar. Rows include 3.º dra. Gobernador, 25, 3.º izq. Goya, 16, 4.º dra. Hortaleza, 62, 4.º Juanelo, 23, 3.º Maldonadas, 9, 3.º interior, Magdalena, 4, 3.º dra. Pez, 19, ent. Plaza de la Cebada, 12, pral. izq. Postigo de San Martín, 9, 3.º, y 11 y 13, 2.º Principe, 12, 4.º dra. Puerta Cerrada, 7, pral. Reloj, 24 y 26, bajo izq. Rey Francisco, 18, 2.º Rubio, 2, 3.º San Andrés, 4, pral.; 18 piezas, 6.000 rs. San Roque, 8, pral. Segovia, 23, pral. interior, núm. 4, Silva, 40 y 42, 3.º Sombrerete, 11, 4.º dra. Tesoro, 24, 4.º dra. Travería de la Ballesta, 5, pral. izq. Urosas, 11, 3.º Victoria, 3, 3.º

Despachos telegráficos del estado atmosférico a las nueve de la mañana en varios puntos de la Península el día 30 de Junio.

Table with columns: Localidades, Temperatura en grados centesimales, Estado del cielo, Estado de la mar. Rows include San Sebastian, Bilbao, Oviedo, Coruña, Santiago, Oporto, Lisboa, S. Fern. (7 h.), Sevilla, Tarifa, Granada, Cartagena, Alicante, Murcia, Valencia, Palma, Barcelona, Ternes, Zaragoza, Sorja, Búrgos, Valladolid, Salamanca, Madrid, Ciudad-Real, Albacete.

pa.—Monte-pío civil, letras de la M a la Q.—Id. de la real casa.

Día 10.—Jubilados de todos los ministerios.—Id. de la real casa.—Primera clase del Monte-pío militar.

Días 11 y 12.—Todas las nóminas.

Día 13.—Retenciones.

El pago se verificará en metálico.

SUBASTAS.

Por la direccion-administracion de la Imprenta Nacional, se invita a los dueños de fincas urbanas, sitas en esta capital, y que reúnan las condiciones necesarias para instalar las oficinas, talleres y demas dependencias de aquel establecimiento, a fin de que en el término de tres meses presenten proposiciones de arriendo en dicha direccion-administracion, sita en la calle del Cid, número 4, todos los días no festivos, de doce de la mañana a cuatro de la tarde.

—En virtud de autorizacion concedida por Real orden fecha 8 de Junio, se saca nuevamente a pública subasta, con la rebaja de la tercera parte del precio de tasacion, el papel sobrante de periódicos y Gacetas atrasadas inservibles que existe en la Imprenta Nacional.

—Por la direccion de Obras públicas se señala el día 30 de Julio para el arriendo en pública subasta de los derechos de arancel, exigibles por espacio de dos años en los portazgos siguientes:

Table with columns: Puntaje, Pesetas. Rows include Caldas de Montbuy, con arancel de 2 miriámetros, 46.468; Castellterrol, con id. de 15 miriámetros, 5.033; Cantalops, con id. de id., 6.700; Hospitalet, con id. de id., 60.333.

CIENCIAS.

En Velez-Málaga se trata de fundar una Academia de Ciencias y Literatura. Quisiéramos verlas establecidas en todas las poblaciones de la importancia de Velez-Málaga, y por esto felicitamos sinceramente a los fundadores.

—Un compatriota nuestro, el catedrático de la Universidad de Barcelona D. Federico Perez de Nuevos, ha obtenido el gran premio anual de mil francos, de la Sociedad de Aclimatacion de París, por sus trabajos sobre el Attacus, pernil ó gusano bivoltino del roble.

—El presidente de seccion de Ciencias morales y politicas del Ateneo, D. Gumersindo Azcárate, hará esta noche el resumen de los debates del curso que termina.

LITERATURA.

La coleccion de libros búdicos la forman 1.612 volúmenes, conteniendo los 84.000 textos de la ley, y el único ejemplar completo que se conservaba en un templo de las cercanias de Kioto (Japon) ha sido regalado para la Biblio-

MATADERO DE MADRID DE AYER.

Table with columns: PESES DEGOLLADAS, Número. Rows include Vacas, Carneros, Corderos, Idem vivos, lechales, Terneros, Cabritos, Cerdos. Totals: 1.197, 405.397, 48.403.

CAMBIOS DEL 1.º SOBRE PROVINCIAS.

Table with columns: Plazas, Dato, Benef., Plazas, Dato, Benef. Rows include Albacete, Alcoy, Alicante, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Béjar, Bilbao, Búrgos, Cáceres, Cádiz, Cartagena, Castellón, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Gerona, Gijón, Granada, Guadalupe, Haro, Huelva, Huéscara, Jaén, Jerez F., León, Lérida, Linares, Logroño, Lorca, Lugo, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Palma M., Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, S. Sebast., Santander, Tenerife, Santiago, Segovia, Sevilla, Soria, Tarragona, Teruel, Toledo, Tudela, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zamora, Zaragoza, Linares.

teca nacional de París, donde la encontrarán nuestros orientalistas. La coleccion lleva el nombre de Issai Kio y se divide en tres partes: Sudra Pitaka ó Discursos de Buda, Vinaya Pitaka ó la Disciplina, y el Abidharma ó las Leyes demostradas.

—La Memoria que sobre legislacion de minas ha sido premiada por la Escuela de Ingenieros de este ramo, es la presentada por los Sres. D. Julian y D. Ramon Pastor, abogado el primero, y oficial del Consejo de Estado el segundo.

AGRICULTURA.

La Sociedad protectora de animales de Lyon ha puesto al concurso del 31 de Enero próximo el tema siguiente: «De la utilidad de los animales considerados perjudiciales para la agricultura.»

Las memorias han de remitirse en francés, antes de aquella fecha, a monsieur Gruot, rue Lyon, 30, Lyon. El premio es de doscientos francos y una medalla.

—Existe en el Perú un árbol de la lluvia, así llamado por los naturales, porque condensa la humedad de la atmósfera de tal manera, que sus ramas despiden constantemente una espesa lluvia y a su pié se encuentra siempre un charco considerable, siendo mayor la cantidad de agua condensada en el verano y donde más escasean las fuentes naturales. Quien lo aclimatare en España habria prestado un gran servicio a nuestra agricultura.

INDUSTRIA.

Los resultados que viene dando la industria resinera en los montes que posee la Excm. señora duquesa de Medinaceli en la provincia de Avila, ha sugerido la idea de extenderlo a los montes públicos de aquella provincia, siendo su primer ensayo la resinacion que va a hacerse de 20.000 árboles en el pinar de Arévalo.

—Leemos en un periódico que acaba de inventarse una máquina que teje calcetas de una pieza, una por minuto, reduciendo el coste de la mano de obra a un centavo por 60 medias.

—Ya que no podamos ofrecer a nuestros lectores un sistema completo para rejuvenecerse, les excitaremos a que hagan el fácil experimento del anunciado en Francia para envejecer el vino, por si éste tiene alguna parte en aquel primer objeto. Consiste sencillamente en enterrar las botellas aisladas entre si en cok pulverizado. El inventor pretende que, de este modo, en cada año adquiere el vino los beneficios de diez años de edad.

COMERCIO.

Son de gran interes los datos estadísticos publicados en Londres de la marina mercante de los diferentes Estados de Europa y de los Estados-Uni-

OBSERVATORIO DE MADRID.

Observaciones meteorológicas del día 30 de Junio de 1878.

Table with columns: HORAS, TEMPERATURA y humedad del aire, TERMO-METRO, ESTADO del cielo. Rows include 6 de la m., 9 de la m., 12 del día, 3 de la t., 6 de la t., 9 de la n., Temperatura máxima del aire a la sombra, Idem mínima de id., Diferencia, Temperatura máxima al sol, Idem id. dentro de una esfera de cristal, Diferencia, Lluvia en las 24 horas, en milímetros.

MERCADOS DE MADRID DE AYER.

Carne de vaca, de 14'00 a 15'00 pesetas arroba, de 0'00 a 0 pts. libra y a 1'31 kilógramo. Idem de certero, de 0'09 pts. por arroba, 0'57 pts. la lib., y de 1'13 el kilógramo. Idem de ternera, de 0'00 a 0'00 pesetas por arroba, de 0 a 00 pts. la libra, y de 0'00 el kilóg. Idem de cordero, a 0'00 pts por arroba, a 0'00 pts. la lib., y a 0'00 el kil. Tocino añejo, de 22'00 a 23'00 pesetas arroba, de 0'94 a 1'00 pts. lib. y de 2'00 a 2'15 pts. kilóg. Idem fresco, de 16'00 a 16'50 pesetas arroba, de 0'84 a 0,90 pts. lib. y de 1'82 a 1'95 pts kilóg. Idem en canal, de 16'00 a 16'50 pesetas arroba, Lomo, de 00'00 pts. arroba, de 1'00 a 1'25 pts. lib., y de 2'15 a 2'69 pesetas kilógramo.

dos. Con ellos podria medirse en toneladas la importancia de todos ellos en este punto como sigue: Inglaterra, alcanza a 8.133.837 toneladas; Noruega, 1.402.793; Suecia, 507.049; Dinamarca, 244.100; Alemania 1.519.348; Holanda, 418.790; Bélgica, 44.980; República francesa, 1.011.285; Italia, 1.078.639; Austria, 257.131; Grecia, 250.077; Estados-Unidos, 1.592.821, para el comercio exterior, y 2.686.637 para el interior.

En estos datos no están comprendidos los buques de vapor, en los cuales tambien Inglaterra excede a todas las demás naciones, importando su cubida 2.292.423 toneladas, mientras los demás países sólo tienen 2.092.675 toneladas.

—El presidente de la república de Guatemala ha decretado la libre importacion de toda clase de vinos, licores y aguardientes extranjeros, fijando los derechos de introduccion en 60 céntimos para el aguardiente; 20, 25 y 35, respectivamente, al vino tinto, blanco y espumoso, y 50 céntimos por botella a toda clase de licores.

CURIOSIDADES.

Está llamando la atencion en Londres un rey africano; habla el inglés y el francés perfectamente, se llama Jorge, y es soberano de Bonny, en las costas de Calabar, en la parte occidental del Africa. El país de Bonny se encuentra en el delta del Níger, y su poblacion es de cerca de 20.000 almas. Esta comarca ha sido la que en todo tiempo han elegido los negros para efectuar la trata, afortunadamente abolida.

—Actualmente se publican en París 726 periódicos, y en el resto de Francia, 928; siendo las ciudades a que corresponde mayor número Lyon, Burdeos, Lille, Marsella y Tolosa.

VIDA PRÁCTICA.

UN PENSAMIENTO.—Cuanta menos capacidad tienen los hombres para ejercer el poder, mayor es su deseo de alcanzarlo.—Chateaubriand.

UNA RECETA.—Plan de albaricoques. Se cuecen los albaricoques, se les quita el hueso, y la pasta que forman se pasa por un tamiz. Se les agrega azúcar en cantidad proporcionada y huevos batidos. Esta pasta se echa en un molde de hojalata, conveniente forrado de caramelo ó azúcar tostada, y se pone a cuajar en el baño de Maria. Al servirlo se le añade un poco de jarabe de grosella, naranja ó granada, y las almendras de los albaricoques, si son dulces, hechas pedacitos.

PASATIEMPO.

CUARADA.

Primo y dos un poeta; dos y prima, todo aquel que no es calvo lleva encima.

Jamon, de 25'00 a 30'00 pts. arroba, de 1'25 a 1'75 pts lib., y de 2'69 a 3'80 kilógramo.

Pan de dos libras, de 0'42 a 0'46 y de 0'48 a 0'52 pts. kilóg.

Garbanzos, de 6 a 14'50 pts. arroba, 0'25 a 0'59 lib. y de 0'54 a 1'28 kilóg.

Judías, de 5'50 a 8'50 pts. arroba, de 0'25 a 0'37 lib., y de 0'54 a 0'70 kilóg.

Arroz, de 6 a 8'50 pts. arroba, de 0'25 a 0'37 lib., y de 0'54 a 0'70 kilóg.

Lentejas, de 5'50 a 6'50 pts. arroba, de 0'25 a 0'29 lib., y de 0'54 a 0'63 kilógramo.

Carbon vegetal, a 1'75 pts. arroba, y a 0'15 kilóg.

Carbon mineral, de 0 a 1'25 pts. arroba, y de 0'00 a 0'11 kilóg.

Jabon, de 10 a 14'00 pts. arroba, de 0'50 a 0'66 lib., y de 1'06 a 1'42 kilóg.

Patatas, de 1'25 a 1'50 pts. arroba, de 0'08 a 0'11 lib., y de 0'13 a 0'19 kilógramo.

Aceite, de 16'00 a 17'00 pts. arroba, de 00'00 a 60 lib., y de 00'00 a 14'30 decalitro.

Vino, de 6'50 a 10 pts. arroba, de 0'23 a 00'35 el cuartillo, y de 4'55 a 6'93 el decalitro.

Trigo, precio medio, a 14'46 pts. fanega, y 26'17 el hectólitro.

Cebada, idem, id., a 5'61 pts. fanega, y a 10'15 pts. hectólitro.

ESPECTÁCULOS DE HOY.

TEATRO DE APOLO.—La tabla de salvacion.—Consuelo... de tontos.

TEATRO Y CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—El diablo cojuelo.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—En la calle de Toledo.—Baile nuevo.—Por la tremenda.—Baile español.—Intermedios por la banda de ingenieros.

CIRCO DE PRICE.—Gran funcion con el debut de la célebre gimnasta americana Miss Sanyeah.

IMPRENTA CENTRAL, A CARGO DE VÍCTOR SAIZ Colegiata, 6.

PROSPECTO.

La aparición de un periódico que no trae la misión de derribar al Ministerio, de allanar el camino del poder a un partido ó de interesar al público en alguna maravillosa negociación financiera parecerá, á primera vista, tarea inútil, empresa aventurada y esfuerzo estéril del capital y de la inteligencia.

La ocasión, en efecto, no parece oportuna. En todas las esferas reina una calma semejante á la que desespiera á los marineros dominados por las olas y por esa enfermedad que se llama aponía, primer período de la consunción, sólo de tiempo en tiempo la acción de los gobiernos ó de los partidos, únicas ruedas de la máquina social que se mueven, galvanizan ese pesado cuerpo que duerme años y años sobre sus laureles sin que le despierte y vivifique el soplo del progreso humano, que se extiende por el mundo y aleja las tinieblas para que luzca el sol de la verdad, de la justicia y de la libertad.

Donde quiera que se fijan los ojos se ven las luttelas de una miseria moral, intelectual y material, cubierta con el oropel de una cultura prestada, como forma de un país que encierra en su fondo elementos de genio, de prosperidad y de virtud, pagando por romper las mallas en que le han enredado el egoísmo y las malas pasiones de los tiempos actuales y de los anteriores.

Si el pensamiento que nos anima fuera crear un periódico más para sostener determinadas soluciones políticas ó defender partidos y personas; si sólo fuese imitar á periódicos populares para aspirar á compartir con ellos el favor del público, ni la empresa sería útil, ni la publicación oportuna. Pero precisamente porque su punto de partida, su tendencia y hasta su forma literaria pretenden diferenciarse algo de las conocidas y usadas, creemos que la GACETA UNIVERSAL ha de ser útil, oportuna, y ha de hallar acogida bondadosa en todos cuantos creen que hay que hacer algo más que lamentar los extravíos políticos; que hay que educar y preparar á todas las clases para resolver el problema social, que, como una amenaza quizás de justa expiación, pesa sobre las naciones que no se han inspirado para resolverlo en la equidad y la justicia; que hay que abrir nuevos horizontes á la actividad individual y colectiva, y, en una palabra, que hay que salir de la atonía buscando la salud, que es la vida, en vez de conformarse con ese estado valcutinario, que es una muerte lenta y vergonzosa.

Nuestro país necesita con urgencia un renacimiento intelectual, moral y material, esperado, iniciado y detenido por causas que se dicen en voz baja, y que procuraremos repetirlos, cuando sea necesario, en alta voz; necesita una fe, una creencia, algo que le saque de la postración, del marasmo, del escepticismo que corroe sus entrañas. Y puesto que su carácter, sus condiciones, su modo de ser le impulsan á luchar, que la lucha sea noble y generosa, y que resulte de ella el engrandecimiento de la patria y no su ruina.

Dos elementos se agitan en su seno. Uno, el político, fraccionado, impotente, preñado de temores ó de remordimientos, y sintiendo al cambiar de postura á cada instante que le falta punto de apoyo. Otro, el social, indiferente, resignado unas veces, desesperado otras, viviendo de remedios empíricos, sufriendo por desidia, odiando sistemáticamente todo lo que es principio de autoridad, dejándose llevar de todos los que halagan sus flacos.

Estos dos elementos, en pugna siempre, son la causa de la crisis en que vive el país, y ó la política hace suyos los intereses de la sociedad, y la sociedad devolve á la política su genuina representación, y se forman por sí solos dos grandes partidos con un solo fin, por más que sean distintos sus procedimientos para conseguirlo, ó España queda condenada á la esterilidad y al remordimiento.

Hé aquí por qué nosotros queremos publicar un periódico que sirva de punto de reposo, de campo neutral á los que luchan, una tribuna en donde hablen todos los sentimientos honrados y todos los intereses

legítimos; que no diga á todo sí ni á todo no, sino que afirme y niegue con equidad é independencia, ó lo que es lo mismo, que no lo vea todo de color de rosa por ser ministerial, ni todo negro por ser de oposición; que aplauda lo bueno y lo patriótico, venga de donde quiera, y condene lo injusto y lo funesto donde quiera que lo halle; un periódico que diga la verdad á los que mandan y á los que obedecen, sin pasión, sin soberbia, con modestia, con educación, pero con dignidad y entereza.

Hay un gran número de españoles que, cumpliendo la ley de Dios, la santa y bienhechora ley del trabajo, pasan el día en los talleres, en las obras públicas, en los campos, en los bufetes, entregados á una asidua labor. Esa numerosa clase, la clase productora, la que con su trabajo crea lo que la ociosidad y el egoísmo destruyen, necesita saber lo que pasa en el mundo, exige con razón que los escritores trabajen para ilustrarla, mientras ella trabaja para la sociedad; debe comprender el papel importante que en esa misma sociedad desempeña, y saber lo que más le conviene para ejercer legítima influencia en la vida de los pueblos de que es nervio y principio vital.

Hay que darle un periódico, sin compromisos, sin banderita, que, amigo ameno é ilustrado, refleje lo que ocurre en todas las esferas, dé noticia de cuanto pueda interesar al ciudadano como individuo de la sociedad, y al mismo tiempo le comunique lo que otros hombres trabajadores también descubren ó practican realizando esa estela luminosa que se llama progreso y civilización; es preciso, por último, que con el mismo ardor de la pasión política, se defiendan los intereses sociales, que son nuestro único porvenir.

El día en que sean tan conocidos y considerados como los personajes políticos los labradores inteligentes, los comerciantes probos, los industriales activos, los representantes de la ciencia, del arte, del trabajo; el día en que preocupen á los españoles por los menos tanto como las noticias políticas las que se relacionen con los elementos del progreso moral y material, se habrá dado el gran paso para la regeneración del país, y nuestra aspiración es contribuir, siquiera sea modestamente, á la realización de tan fausto suceso.

Pero para desarrollar este plan, hasta donde nuestras débiles fuerzas nos lo permitan, buscaremos una forma sencilla y agradable. Daremos á las ideas representación humana, por medio de escenas, de conversaciones, de ejemplos prácticos; desarrollaremos todos los principios; veremos su aplicación, sus consecuencias, y de este estudio ameno, y divertido á veces, al alcance siempre de todas las inteligencias, de fácil percepción, procuraremos deducir la solución de esa crisis social y política que atravesamos y que creemos necesidad vital para el país resolver pronto y bien.

Resultado de lo expuesto, que la GACETA UNIVERSAL, con carácter más descriptivo que crítico, se propone: Ofrecer á sus lectores, con método, con orden, con imparcialidad, el resumen diario del movimiento religioso, político, social, científico, literario, artístico, mercantil, industrial y agrícola de todos los países en general, y de España en particular.

Realizar el estudio práctico de las cuestiones políticas y sociales que interesan al presente y al porvenir de nuestra nación como medio de conseguir la paz moral y material que necesita, y de que sea fecunda y duradera.

Para llevar á cabo este propósito con verdadera independencia y para reunir los recursos indispensables á su realización, se ha constituido una Sociedad por acciones, cuyos individuos, conservando su genuina representación, no han vacilado en posponer su interés personal en beneficio de una idea que tiende á favorecer el interés general de la nación. Hé aquí ya realizado el bello ideal del periodismo, según lo formulaba no hace mucho uno de los periódicos más importantes de Madrid, cuando al asegurar que los diarios y sus redactores no han solido pensar y hacer más que lo que

sus partidos respectivos han creído y resuelto, decía que el porvenir del periodismo en España, como lo ha sido en otros pueblos de Europa, era convertirse, bajo la base de un elemento industrial, en órgano de ideas elevadas y en medio de difusión de la cultura pública (1).

Tal es la aspiración de la GACETA UNIVERSAL, y de que ha de realizarla es buena prueba el art. 8.º de los Estatutos constitutivos de la Sociedad que la publica, que dice:

«Las bases fundamentales del periódico son:

«Dar á luz diariamente un periódico que, dentro siempre de la legalidad, sea un activo reflejo del movimiento universal; defender los intereses permanentes de la Sociedad en general y de la española en particular; cooperar al desarrollo de la riqueza pública por el trabajo, la cultura social y el progreso humano, sin estar jamás sistemáticamente afiliado á ningún partido político, y procurando ser agente de publicidad de cuanto la ley ampare y la civilización reclame en beneficio de la paz y la prosperidad del país.»

Hemos explicado lo que somos y lo que queremos; aquí el juez es el público: á él apelamos para que premie con su apoyo nuestro anhelo ó castigue con su desden nuestra torpeza al realizarlo.

PLAN DE LA PUBLICACION.

Los lectores pueden ver en este número el plan que preside á la confección de la GACETA UNIVERSAL. Condensamos en primer término las impresiones del día, es decir, resúmenes y ofrecemos rápidamente cuanto puede interesar al lector. En esta primera parte, satisfacemos la curiosidad del público con la noticia. Después damos á luz artículos tratando las cuestiones que más afectan á la vida de los pueblos modernos, reseñas de las sesiones de Cortes, resúmenes de lo más importante que publican los periódicos. En primer término la de impresión: después la reflexión, el estudio los problemas que importa resolver á la sociedad actual.

Destinamos una sección á el Público, para que todos los que tengan alguna observación que hacer ó alguna queja que formular, bajo su responsabilidad y con las garantías indispensables, puedan hallar en nuestro periódico ese natural desahogo, que tan buenos servicios puede además prestar á las autoridades.

Viene en seguida la sección de conocimientos útiles para ilustrar á las masas y abrir nuevos horizontes á la actividad humana.

Las noticias que formando un folletín constituyen un verdadero Diario de Avisos, pasarán en el mes próximo á ocupar la parte superior de la cuarta plana, y en el espacio que ahora ocupan, publicaremos Noticias de autores españoles y extranjeros, y de vez en cuando Semblanzas y bosquejos á la pluma de las celebridades contemporáneas.

Destinados los números del mes de Julio á una gran propaganda, renunciamos hasta el 1.º de Agosto á dar á luz novela, que muchos no podrían leer completa. Desde el día indicado publicaremos una original, titulada: EL SECRETO DE LA VIDA.

Los domingos destinaremos una hoja del periódico á revistas de Madrid, de teatros, literaria, financiera, agrícola, industrial, científica, de tribunales, de modas, etc.

Para llevar á cabo nuestro propósito, contamos con la colaboración de reputados escritores, permitiendo la imparcialidad del periódico que puedan ilustrar sus columnas los que profesen distintas opiniones, porque es justo que todas las ideas honradas se abran camino, siempre que las expongan la buena fe, el buen gusto y la más exquisita educación.

CONDICIONES.

El periódico empezará á redactarse todos los días á las ocho de la mañana, y publicará tres ediciones.

(1) El Imparcial.

La primera, que se cerrará á las tres menos cuarto de la tarde, para el extranjero y las localidades que sirve el tren expres del Norte.

La segunda, que se cerrará á las cuatro y media, se destinará á las provincias.

La tercera, que se cerrará á las cinco, se repartirá y venderá en Madrid de seis á ocho de la tarde.

Por este sistema no aparecerán noticias atrasadas, y podremos ofrecer al público en Madrid de seis á ocho de la tarde cuanto nos hayan comunicado los correos, telegramas y periódicos durante el período del día en que hay más movimiento. Podrán faltarnos algunas noticias relativas á los sucesos que acaezcan desde las cinco hasta la hora en que ven la luz los diarios de la noche; pero en cambio, al salir de la oficina los empleados, al terminar sus tareas los hombres de negocios, los operarios, durante el paseo los desocupados, podrán informarse de los sucesos más notables, de la cotización de la bolsa, de las alteraciones de los espectáculos, etc.

Cuando el público se acostumbre á leer el periódico á esta hora, que es la que han adoptado las principales empresas periódicas de Alemania, Inglaterra, Bélgica y Francia, se convencerá de que es la más oportuna.

Modo de adquirir LA GACETA UNIVERSAL.

PUEDEN ADQUIRIRSE POR VENTA Y POR SUSCRICION.

Por venta, se hallará en Madrid y en las localidades donde tenga vendedores la empresa, al precio de dos cuartos cada número en toda la Península.

También se venderá la GACETA UNIVERSAL, y al mismo precio de dos cuartos número, en todos los estancos que anuncian su venta por medio de un cartel.

MANO DE 25 EJEMPLARES, 1 PESETA.

SUSCRICION.

Table with columns: Directa, Por correspondencia, Ptas. Cs., Ptas. Cs. Rows include Madrid, Provincias, Antillas y países extranjeros, Filipinas y América del Sur.

Las suscripciones empiezan el 1.º y el 16 de cada mes.

El aumento que paga el suscriptor cuando hace la suscripción por correspondencia, es la comisión que éste recibe.

NO SE SERVIRÁ POSITIVAMENTE NINGUNA SUSCRICION DIRECTA Ó DE CORRESPONDENCIA, CUANDO NO SE ACOMPAÑE AL PEDIDO SU IMPORTE.

El mejor medio de hacer la suscripción desde cualquier punto de la Península, es remitir un talon de suscripción.

La instrucción para efectuar el pago de este modo, es como sigue:

Los talones se hallan divididos en cinco series, en la forma siguiente:

Serie A, de 0,25 céntimos de peseta, ó sea un real.

Serie B, de una peseta 25 céntimos, ó sean 5 reales.

Serie C, de dos pesetas 50 céntimos, ó sean 10 reales.

Serie D, de seis pesetas, ó sean 24 rs.

Serie E, de 10 pesetas, ó sean 40 rs.

Para hacer ó renovar la suscripción basta adquirir tantos talones cuantos sean necesarios para completar el importe, y una vez llenos los huecos que aparecen en blanco en los mismos, con arreglo á las indicacio-

nes impresas que llevan al pie, se procede á cortar los talones por el suscriptor, quedándose éste con la parte izquierda y remitiendo el resto, sin carta, á la administración del periódico, bajo faja, sobre abierto ó sobre cerrado; pero en este último caso se cortarán los ángulos de los sobres á fin de que pueda ser examinado su contenido.

Para franquear estas fajas ó sobres basta fijar en ellos un sello de comunicaciones de cinco céntimos por cada talon que contengan.

La parte izquierda del talon, que deben conservar en su poder los suscritores, les sirve de resguardo para un caso de extravío ó sustracción, ó para reclamar de la administración del periódico su envío, si después de haber remitido á la misma la otra parte del talon, no le fuere servido.

Por este sencillo procedimiento se facilita extraordinariamente la suscripción, evitando á los abonados considerables quebrantos, bien por el extravío y sustracción de sellos, que es tan frecuente; bien por los gastos de talones más que á la orden de la administración á que correspondan, aunque sucediera un caso de extravío ó sustracción no se irrogaría perjuicio alguno á los suscritores, quedando como queda en su poder la otra mitad del talon para justificar el pago, ni á las administraciones de los periódicos, que pueden realizar en las oficinas de la Sociedad del Timbre la parte del talon que retienen los suscritores y les remesan para justificar que han pagado.

Bonde no haya talones, podrá hacerse el pago en libranzas, ó letras de fácil cobro, ó en sellos, certificando la carta en este último caso. Las suscripciones de Ultramar, extranjero y América del Sur, se harán en letras á la vista.

Toda la correspondencia relativa á la administración se dirigirá:

Al Administrador de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Toda la correspondencia concerniente á la redacción: Al Director de la GACETA UNIVERSAL, Colegiata, 6, pral. derecha.—Madrid.

Oficinas.

Calle de la Colegiata, 6, pral. derecha.

Todos los días no feriados, de diez á cuatro.

En la Administración se admiten anuncios y comunicados á precios convencionales.

Regalo

á los suscritores de provincias.

Todo suscriptor de tres, seis ó doce meses, recibirá sin aumento ninguno de precio y junto con nuestro periódico, un ejemplar de La Ilustración Universal, periódico ilustrado que se publica una vez cada semana, escrito por los autores de más renombre, enriquecido con numerosos grabados ejecutados por los primeros artistas y contenido en su texto novelas, actualidades, viajes, figuras de modas y pícaras caricaturas.

Una edición económica y especial, hecha expresamente para los suscritores de nuestro periódico y que nosotros costeamos, nos permite ofrecerles este importantísimo regalo semanal, tanto más de apreciar, cuanto que dicha Ilustración Universal es uno de los periódicos de su clase el que más importancia ha alcanzado y más favor obtiene del público.

Resultado, pues, que por 5 pesetas cada trimestre recibirán los suscritores de provincias 90 números de la GACETA UNIVERSAL y 13 de La Ilustración.

De uno y otro periódico se remite gratis un número de muestra á todo el que lo pida.

ADVERTENCIA.

Para hacer la propaganda del periódico lo enviamos á las personas más conocidas de Madrid y provincias.

Línea de 30 letras, cuerpo 7, 25 céntimos de peseta.

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD.

Contratos especiales con los anunciantes.

COMPANIA NACIONAL.

LOPEZ Y CRESPO.

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida á vapor.

Cafés, tes y especialidad en dulces de todas clases. Superioridad positiva.—Elaboración perfeccionada.

Los productos de esta fabricación, tan bien acogida, se expenden en los principales establecimientos de esta corte.

FABRICA Y OFICINAS calle de Caracas (Chamberí).



MARCA DE FABRICA.

SALES PARA BAÑOS DE MAR

PREPARADAS POR EL FARMACÉUTICO SANCHEZ OCAÑA.

En su gran laboratorio y farmacia, calle de Atocha, núm. 33, frente á la de Relatores. Paquetes para un baño á 4 y 8 rs. Baños sulfurosos á 5 y 8 rs. botella.

EN ALMONACID DE LA SIERRA, próximo á la estación de Riela, se vende una magnífica finca con su fábrica para elaborar vinos y alcoholes con todos los aparatos necesarios para esta industria.

Contiene lagares, almacenes y grande casa, y en sus bodegas las más espaciosas, cómodas y de más fama en el país, hay 48 cubas de gran cabida, pudiendo contener 2 300 alquezaadas, y además la cuba grandet tan celebrada, que coge 360.

Anexas á esta finca hay dos olivares con 454 olivos y viñedo.

Deseando el dueño enagenar esta finca, que ha costado una fortuna, la venderá bajo el tipo de 240.000 rs.

Para más pormenores dirigirse á D. Bonifacio de Rosendo, en Madrid, calle de Serrano, núm. 74, cuarto 3.º, quien dará cuantas noticias se exijan acerca de esta finca, así como en Za-

ragoza, calle de San Pablo, núm. 12, en donde se facilitará á quien lo desee medios para ver la finca.

También se admitirán proposiciones de arriendo de dicha finca.

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ Y Lopez, Fábrica en Madrid y el Escorial. Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

TRANSPORTES PARA SORIA Y TUEL.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

VAPORES PARA MEXICO Y AMERICA Central.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

DOÑA CARMEN DANIEL, PLAZA DE Lavapiés, núm. 8, patio, viuda, con cuatro hijos enfermos y todos pequeños, se encuentra en la mayor miseria, sin más amparo que las limosnas de las personas caritativas.

TEMPORADA DE 1878.

BAÑOS DE GRÁVALOS,

PROVINCIA DE LOGROÑO.

Este establecimiento, cuyas aguas hidrosulfurosas no tienen rival para combatir el vicio herpético y demás humores de la sangre, se halla abierto para la temporada oficial del actual año, desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre.

La fonda, en la que se han introducido grandes mejoras, se encuentra á cargo de los señores Sanz y Compañía, dueños del Café Restaurant del Recreo de Tudela.

Para el departamento de baños se han traído de París nuevos aparatos de pulverización que llenarán cumplidamente el vacío que se notaba en la aplicación de las aguas bajo esta forma.

El viaje es cómodo, pues desde las estaciones de Tudela y Castejon hay magnífica carretera hasta el pie del establecimiento, y cómodos y económicos carruajes en combinación con los trenes de la mañana.

Las personas que deseen usar las aguas en sus respectivas localidades pueden dirigirse en dicho Grávalos al encargado D. Dionisio Presa, quien les facilitará cada caja con 12 ó 24 botellas de cuartillo y medio, perfectamente encochadas y embalsadas, á 12 y 24 pesetas respectivamente.

La conducción y portes será de cuenta del comprador y el pago al contado en metálico ó libranzas de fácil cobro, sobre Logroño, Alfaro ó Tudela.

Las personas que pidan de 100 botellas en adelante de una vez, se les hará una rebaja de 10 por 100.